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   あいさつ          理事長 岩尾象二郎   

 今年も穏やかな天気の年明けとなりました。しかし、一方、世の中は厳しい年明けとなりました。昨年末に新

型コロナの新規感染者が一気に増え、12月 31日には国内で 4535名となりました。そして、年明けにさらに増

加し、1月 8日には 7949名とピークとなり、1月 12日には再度緊急事態宣言が出されました。その後、最近に

なって徐々に減少し 2.000名以下となってきていますが、まだ予断を許さない状況です。鹿児島でも毎日の様に

新規感染者が出ていますし、クラスターも発生しています。幸い当院は大丈夫ですが、これも皆さんが日頃から

密を避け、うがい、手洗い、マスク、消毒などの感染予防対策や体温測定、体調管理など職場だけでなく日常生

活の中でも心配りをしっかりしていただいているおかげです。本当にありがとうございます。しかし、油断は禁

物ですので引き続きよろしくお願いします。 

 さて、昨年は新型コロナの影響で一時患者さんが激減し、苦しい時期もありましたが、何とか皆さんの御協力

で乗り切ってきました。本当に感謝ありがとうございました。また、この間感染外来や感染対策など皆さんと試

行錯誤しながら当院なりの体制が作り上げられました。今後も知恵を出し合い協力しながら、よりよい体制を作

っていきましょう。これからワクチン接種も始まります。日々の業務に加えて、やることが増えてきます。直接

関与する部署は大変です。それ以外の部署でも協力できることはありますので、お互い協力し合って、職員一丸

となって取り組んでいきましょう。 

 今年は丑年です、牛は古くから酪農や農業で人間を助けてくれた大切な動物でした。大変な作業を地道に最後

まで手伝ってくれる様子から「我慢（耐える）」「発展の前触れ（芽が出る）」というような年になると言われて

います。まさに今年に当てはまると思います。新型コロナを克服し、当院にとってさらなる発展の年になる様、

職員全員で一歩一歩、ゆっくり、でも着実に前進していきましょう。よろしくお願いします。 

 

 

☝11月 22日、当番医で発熱者対応の様子。☝ ☝診察室、3基設置 

☝正面玄関でトリアージ 

◆＝岩尾病院新型コロナ対策＝◆ 

令和 2 年は、新型コロナ感染症（コロナ）に振り回され駆け抜けた一年でした。そして、令和 3 年もコロナから目が離せ

ない状況です。毎日「感染しない」行動、手洗い・マスク・消毒と気を付ける事ばかり。早く、早く平穏な日々にもどれる

よう、みんなで頑張りましょう。 

 さて、岩尾病院のコロナに負けない対策を振り返ります。 

第 1は院内に持ち込まない。そして職員の安全を守り、外来患者の診療を継続するための整備です。 

4月 17日  待合室の感染対策、カウンターにビニールカーテン設置、空気清浄器の設置、など 

      受付にて検温開始。 

7月 6日  正面玄関でトリアージ開始。  

11月 20日 第三駐車場に診察室３基・簡易トイレ設置。PCR 検査・抗原検査実施体制の整備。 

11月 22日 トリアージ専用ボックス設置（正面玄関）。 

12月 18日 外部より感染管理認定看護師による現場指導。 

以上のようにハード面の整備がなされ、職員も患者様も安心して診療が出来るようになりました。職員の知恵、創意工夫

で使いやすく改善されましたが、まだまだ進行中です。グレードアップに向けて、気づいたことやアイデアなどアドバイス

をお願いします。職員への行動自粛のお願い・事前に移動届けによる報告・毎日の検温・体調が悪い場合は医師に相談して

から仕事の加不を判断する、など実行されています。いかに感染予防の意識が高いかうかがわれます。医療従事者へのワク

チン接種に向けた動きも始まりました。ワクチンの効果に期待を持ちたいです。しかし、まだまだこの状況が続きそうです。

自己の健康管理、行動自粛などストレスも多いですが、感染対策技術向上の期間と考え大きな山を乗り越えましょう。 

                           総師長 
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① あなたの出身地はどこですか？ 

② 入職日  ③ 血液型は何型？ 

④ 趣味や得意なことは？ 

⑤ 好きな食べ物は何？ 

① 佐多町     【栄養課】 

② R2年 9月 18日     ③ B型 

③  ボーリング・バドミントン・バレー 

④  ひじき・切干大根       ♠M・K 

① 南さつま市加世田  【外 来】 

③ R2年 10月 2日  ③ O型 

④  週 2回のラジオ体操 

⑤  焼き肉・韓国料理       ♡A・Y 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

撮ってみました…‼ 

 昨年 9月に台風 10号が大潮、満潮と重なり高潮警報が発令されなが

ら通過していきました。その数日後、ランニング中に撮影しましたこの

写真、テトラポットが一個だけ持ち上げられて目を引いています。 

こんな重い物が何故と思う光景でした。漂流物や波で押し上げられたの

だろうと思いますが、自然の力に驚きました。場所は市民文化ホール前

の遊歩道です。現在もまだそのまま残っています。機会があれば是非散

歩がてら、訪れて見ては…。            編集長 

◆新人紹介コーナー◆ 皆さん、よろしくネ！ 

新人紹介コーナーでは、次の５つの質問に答えてもらいました。 

コミュニケーションをとるきっかけになればと思います。 

 

＝2020年度後期 消防訓練実施＝ R2 年 12 月 7 日(月) 

防災担当：I・N・S 

☟

報
告 

☟

避
難
誘
導 

〔連載〕        ＝その 68＝ 

新しい年が始まりました。例年はお正月を祝いし、すがすがしい気持ちで今年度の計画など未来に向けて仕事を進めていく

ことが常なのですが、例年と異なり新型コロナ感染症の影響で、種々のおめでたい行事が軒並み中止となっております。皆、

何とか知恵を絞って WEB 会議などのような IT を用いての行事を開催しているようですが、やはり、人が集まらないことに

は十分に力が発揮できないようです。我々は医療人として、何とかしてコロナウイルスが拡散しないよう、防御力を強めて行

くしかないでしょう。早期にワクチンの接種が始まり、その後の早期の特効薬の開発が望まれます。 

さて、音の話ですが、このコロナウイルスの影響で巣ごもり状態のことが多くなった為、大きな変化が出ているようです。

本は、目で活字を追うという行為、すなわち読むことで役割を果たすわけですが、「オーディオブック」という「本を聴く」

手段が、流行って来たようです。忙しいこの時代、ゆっくり時間をつぶして本を読むことが少なくなったことや、巣ごもりの

時間が増えテレビやラジオ、インターネットに触れる機会が多くなった為でしょう。読書は目で文字を追って読んでいくわけ

ですが「オーディオブック」は声にしていくので時間がかかるという欠点や文字を覚えないなど問題はありそうですが、聴く

という受け身的な行為の為に、活字を追うというアクティブな行為に比べ楽かも知れません。いつどこでもどんな本にでも気

軽に接することが出来る点が大きな利点ではないでしょうか。一度、試してみませんか。       日々 新太郎 

今回は夜間を想定した訓練でした。少人数で真剣な取り組みが行われ、反省点

も見られました。次回に生かしていきましょう。 

    リハ室勤務のM田さんに第一子が誕生しました。 

おめでとうございます。 

令和 2年 9月 16日生まれ 

お名前は里
り

帆
ほ

ちゃんです。⇒ 

2.958ℊの女の子。 

 

    リハ室勤務のK栗さんに第一子が誕生しました。 

おめでとうございます。 

令和 3年 1月 12日生まれ 4.050ℊの男の子。 

お名前は碧
み

月
つき

くんです。 
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通
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質問項目 
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